

dissertation. De simples limites n'auraient pu laisser après elles autant de souvenirs.

Nous avons, dans le moyen âge, des exemples de lieux de péage devenus dans la suite des endroits importants et des villes. Prenons pour exemple Villefranche, capitale du Beaujolais. Située sur les confins des terres des sires de Beaujeu et sur l'ancienne voie romaine d'Agrippa, ces princes établirent d'abord un péage, vers l'an 1000, sur son emplacement. Ce péage y procura la construction de plusieurs maisons. Le nombre de maisons s'augmentant forma bientôt un bourg, environné de murs, décoré, en 1131, de grands priviléges, et qui finit par devenir la capitale de la province.

L'abbé JOLIBOIS,

Curé de Trévoix.